



WIR BESIEGEN BLUTKREBS

## Presseinformation

### LEBEN UND LEBEN SCHENKEN

#### Stammzellspender/in für Timo dringend gesucht!

**Normalerweise hilft Timo (31) als Ortsbrandmeister anderen. Doch der Linsweger ist vor wenigen Wochen an akuter Leukämie, Blutkrebs, erkrankt. Eine Stammzellspende ist seine einzige Chance, wieder gesund zu werden. Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahre alt ist, kann helfen und sich am Samstag, den 02.12.2023 von 11:00 bis 15:00 Uhr in der Freiwilligen Feuerwehr Linswege als potenzielle Stammzellspenderin oder potenzieller Stammzellspender bei der DKMS registrieren lassen. Auch Geldspenden werden benötigt, da der DKMS als gemeinnützige Gesellschaft allein für die Registrierung jeder Spenderin und jedes Spenders Kosten in Höhe von 40 Euro entstehen.**

Timo ist das, was man als Herzensmensch bezeichnet. Er ist Feuerwehrkamerad aus tiefster Leidenschaft. Dabei ist er ehrgeizig, ehrlich, direkt und perfektionistisch. Aber noch viel mehr ist er ein humorvoller und gleichzeitig einfühlsamer Familienmensch. Er ist Sohn, Bruder, Ehemann und Papa. Erst vor wenigen Wochen erblickte seine zweite Tochter das Licht der Welt und sein Glück schien perfekt.

Schien – denn aus dem Nichts heraus war er müde, kraftlos und schnell außer Atem. Er schwitzte verstärkt und spürte Verhärtungen in den Leisten. Alles für sich genommen keine auffälligen Anzeichen, aber in der Summe ein Grund für Timo den Hausarzt aufzusuchen. Ab da begann ein Marathon aus Untersuchungen: Biopsien der Lymphknoten und des Knochenmarks, CTs, Röntgen und Blutuntersuchungen. Die Symptome verschlechterten sich innerhalb von wenigen Tagen dramatisch. Zwei Wochen nach dem ersten Arztbesuch wurde der schreckliche Verdacht zur Gewissheit: Blutkrebs. Timo solle sofort stationär in die Klinik und umgehend mit der ersten Chemotherapie beginnen. „Ab dann zog alles an mir vorbei. Ich erlebte alles wie in Trance“, erinnert sich Timo an die ersten Tage nach der Diagnose. Sein Leben hat sich von einem auf den anderen Tag grundlegend geändert. Alles ist anstrengend: Sprechen, Laufen, Essen, Trinken, Konzentration. Nichts ist, wie es einmal war.

Die Diagnose Blutkrebs hat sein Leben und das seiner Familie auf den Kopf gestellt. Ohne eine Stammzellspende kann er nicht gesund werden. Doch der oder die passende Stammzellspender:in kann nicht gefunden werden, wenn die Person nicht registriert ist. „Du hast es in der Hand, Du kannst dafür sorgen, dass Kinder ihren Papa behalten, eine Frau ihren Ehemann, Eltern ihren Sohn und Geschwister einander. Ein kleiner Augenblick für dich kann Leben bedeuten. Bitte kommt zur Aktion, teilt den Aufruf, seid dabei“, bittet Initiatorin Sarah Jürgens, die stellvertretende Ortsbrandmeisterin in Linswege ist. Die Großhandelskauffrau und Mutter zweier Kinder hat sich bei der DKMS gemeldet, um

etwas tun zu können. Seitdem hat sich ein Orgateam aus Feuerwehr, Freund:innen und dem Verein LEUKIN e.V. gegründet, die eine Welle der Hilfsbereitschaft losgetreten haben. Seitdem sind tausende Flyer, Plakate und Postkarten gedruckt und verteilt worden. Die Stadt, Vereine, Einzelpersonen – viele helfen und erheben ihre Stimme. Am Aktionstag selbst wird es kulinarische Köstlichkeiten geben. So dass auch diejenigen, die bereits registriert sind, herzlich eingeladen sind, eine Geldspende vor Ort zu tätigen.

Timo, dem der Einsatz seiner Mitmenschen unheimlich darin bestärkt weiter zu kämpfen, möchte sich bei jedem Einzelnen bedanken: „Ich habe Gänsehaut, wenn ich sehe, was da draußen passiert. Mit eurer Hilfe werde ich das packen. In einem Jahr möchte ich die Vorweihnachtszeit mit meiner Familie genießen, kuscheln, Plätzchen backen und alles nachholen, was uns der Krebs gerade nimmt. Liebe Leute, genießt jeden einzelnen Tag, schiebt nichts auf. Lebt im Hier und Jetzt und seid dankbar für die vermeintlichen Kleinigkeiten des Lebens.“

Die Aktion findet statt am:

**Samstag, den 2.12.2023**

**von 11 bis 15 Uhr**

**Freiwillige Feuerwehr Linswege**

**Zum Hullen 40**

**26655 Westerstede**

Die Registrierung ist einfach und schnell: Nach dem Ausfüllen einer Einwilligungserklärung führen die Spender:innen einen Wangenschleimhautabstrich mit Wattestäbchen durch, damit ihre Gewebemerkmale im Labor bestimmt werden können. Spender:innen, die sich bereits in der Vergangenheit in der Datei haben registrieren lassen, müssen nicht erneut mitmachen. Die einmal aufgenommene Daten stehen auch weiterhin weltweit für Patient:innen zur Verfügung.

Der Verein LEUKIN e.V. plant und führt den Registrierungstag vor Ort zusammen mit der DKMS sowie vielen freiwilligen Helfer:innen durch. Der Verein wurde vor über 25 Jahren gegründet. Seitdem haben sich durch deren Mithilfe mehr als 90.000 Menschen als Stammzellspender:innen bei der DKMS registrieren lassen. Mehr als 1.000 Menschen durften Patient:innen weltweit eine Chance auf ein zweites Leben schenken. Der Verein Leukin bietet außerdem in fast 100 Service Points in Ostfriesland auch eine Registrierung vor Ort an. Dort kann man sich bequem ein Registrierungsset abholen, sich zu Hause registrieren und es am nächsten Tag wieder in den Service Point zurück zu bringen. Pro Registrierung entstehen der DKMS Kosten in Höhe von 40 Euro. Leukin finanziert jede einzelne Registrierung im Rahmen dieser Aktion. Diese Finanzierung ist nur durch großzügige Spenden von Privatpersonen und Unternehmen möglich. Jeder Euro kann Leben retten. Weitere Informationen gibt es unter: <https://www.leukin.net/service-points>

**Leukin Spendenkonto Sparkasse Leer Wittmund**

**IBAN: DE25 2855 0000 0130 0633 32**

**Verwendungszweck: Timo**

**Hintergründe und Bildmaterialien zu diesem Aufruf finden Sie unter:**

<https://mediacenter.dkms.de/spender-und-patienten/patientenaktionen/>

*DKMS gemeinnützige GmbH*  
*Annika Schirmacher*  
Tel: 030 8322797-15  
*schirmacher@dkms.de*

Halten Sie sich auf dem Laufenden – folgen Sie uns hier



**dkms.de**  
**mediacenter.dkms.de**